



Fraktion Bündnis90/Die Grünen  
im Rat der Stadt Drensteinfurt

Drensteinfurt, den 15.04.2021

An den Bürgermeister, Herrn Grawunder

### **Sitzung des Rates am 17. Mai 2021**

Antrag auf Punkt zur Tagesordnung

Hiermit beantragt die Fraktion Bündnis90/Die Grünen einen Tagesordnungspunkt in der o.g. Sitzung des Rates am 17. Mai 2021 zu folgenden Thema:

### **Bürgerbeteiligung – Zukunft gemeinsam gestalten**

Die Gesellschaft hat sich verändert und ist vielfältiger geworden. Auf diese Wandlung muss die Politik reagieren. Für Bündnis 90 / Die Grünen ist dabei ein wichtiger Baustein die Einbindung der Zivilgesellschaft in politischen Entscheidungsprozessen.

Auch Drensteinfurt hat die Aufgabe und Verantwortung mittels Bürgerbeteiligung das Vertrauen der Bürger\*innen in die Politik und Demokratie zu stärken.

In Drensteinfurt gab es schon Bürgerbeteiligung, auch das Engagement der Bürger\*innen ist da, es fehlte bis jetzt nur an eine kontinuierliche und zielgerichtete Umsetzung.

Im Folgenden wird die Stadtverwaltung beauftragt:

Prüfung zur Einrichtung eines dauerhaften, professionellen Beteiligungsformat

Erstellung von Leitlinien für die Bürgerbeteiligung

Erstellung einer Beteiligungsplattform unter den oben genannten Voraussetzungen (hier gibt es bereits eine Software Consul, die als OpenSource zur Verfügung steht, auch das Land NRW stellt eine solche Plattform im Laufe des Jahres zur Verfügung) Beide Möglichkeiten sollten von der Verwaltung geprüft werden.

Die Vorteile einer von Leitlinien getragenen Bürgerbeteiligung liegen auf der Hand:

- Bürgerinnen und Bürger können in transparenten Verfahren Ideen und Vorschläge einbringen und unterstützen
- Unterschiedliche Beteiligungsformate wie Bürgerhaushalt oder Mängelmelder sind an einer Stelle zu erreichen.
- Ideen und Vorschläge von Einzelnen, Gremien, Projekten können zur Abstimmung gestellt werden

Die Bürgerbeteiligung soll nicht den Entscheidungsprozess der kommunalen Gremien in Drensteinfurt ersetzen, vielmehr soll es die Entscheidungsprozesse unterstützen, durch Frühzeitige Abfragen von Interessen und Ideen um somit für alle Beteiligten tragbare Lösungen zu schaffen.

Somit werden im Vorfeld Konflikte vermieden.

Die Stadtverwaltung wird beauftrag in der nächsten Ratssitzung entsprechende Ergebnisse Vorzustellen.

Fraktionsvorsitzende  
Heidi Pechmann

stellv.Fraktionsvorsitzender  
Bernhard Meyer

